

# TIEMPO

SAN RAMON. C. R.  
12 de Mayo de 1946.

— No. 49 — Vale ₡ 0,10

## A Joaquín Mora

*En su novenario*

Joaquín Mora fué un tetrarca del esfuerzo  
cuya vida tuvo un reino: la honradez.  
Vida dulce y apacible como un verso  
cincelado en un amable atardecer.

Joaquín Mora fué vecino de la casa  
donde el carmen de mi infancia floreció.  
¡Oh mi casal... Tu memoria me traspasa  
cual espina lacerante el corazón.

A mi mente cómo acude aquel recuerdo  
que se esfuma entre la bruma del ayer!  
Vaga sombra de tristeza en que me pierdo  
con mi lira, mi ilusión, y mi laurel.

Yo no acepto, yo no quiero que el olvido  
tienda en mi alma su luctuosa soledad.  
La añoranza es el rincón donde he vivido  
con mis ansias infinitas de llorar.

Sin embargo, están presentes esos días  
en que el tiempo mi cabeza acarició  
con su tirso festonado de alegrías,  
de esperanzas, de venturas y de amor.

Joaquín Mora, con tus hijos Abelardo,  
Joaquincillo, Salvador, José Manuel,  
tuvo dichas infantiles este bardo  
que hoy padece sin saberse ni por qué...

Muchas veces enredó la tarde blonda  
sus fulgores en las crines del jaral,  
del jaral que circundó la CALLE RONDA  
a donde íbamos, los chicos, a jugar.

Tú te acuerdas de mi abuela bondadosa,  
de la santa viejecita que me crió,

de la misma que cuidó la fresca rosa  
de mi dulce y arraigada inspiración.

También piensas en mi abuelo, en aquel noble  
campesino que en el predio montaraz  
dolegó con sus esfuerzos más de un roble  
y dió vida a la modestia de su hogar.

Tú lo viste sucumbir cuando el destino  
para siempre con su vida terminó;  
tú lo viste prosiguiendo su camino  
con su carga de pobreza y de honor.

Tú dejaste sobre el polvo de su fosa  
rescaldada por la lumbre tropical,  
una rosa espiritual: la blanca rosa  
que entroniza en sus jardines la amistad.

Hoy es fuerza que a la paz de tu sepulcro  
llegue el nieto del abuelo que cayó,  
a dejar un pensamiento noble y pulcro  
como ofrenda de amistosa devoción.

Y después... continuaré por esta vida,  
peregrino bajo el sol de mi ansiedad,  
meditando en el dolor de tu partida  
y sintiendo cómo mi ánima está henchida  
de unas ansias infinitas de llorar!

CARLOMAGNO ARAYA

Mayo de 1946

## Espigando

Si deseas triunfar para alcanzar la plenitud y el  
dominio personal, podrás lograrlo si pones en prác-  
tica el procedimiento adecuado.

Puedes reeducar tus potencias mentales para ob-  
tener el equilibrio y el control que deseas.

De "Personalidad"

# Salon Municipal - Gran Tómbola

## 17, 18 y 19 de mayo corriente

La Junta Administrativa, Alumnado y Profesorado de la Escuela Complementaria de esta ciudad, tienen el gusto de invitar a Ud. y estimable familia, a la *GRAN TOMBOLA* que efectuará en el Palacio Municipal, con el fin de recoger fondos para comprar mobiliario y ayudar a los alumnos más pobres de este centro educacional. Su asistencia a esta tómbola, será un motivo de gratitud.—Ayude a la Escuela Complementaria. — Interésese por la cultura de su pueblo. Sábado 18 y domingo 19, a las 7 p.m. grandes bailes en los corredores del Palacio, amenizados con una magnífica orquesta. Todos los días: cenas, lóterfa, pesca, refrescos, etc. Una gitana sacará la suerte a grandes y chicos

Cortesía de Edgar y Alvaro Acosta R.

## EDITORIAL.

### UN CONCEPTO

**E**L ramonense es, por naturaleza, amigo de aventuras, amante de su hogar, de su familia, pero más que todo, quiere mucho la tierra, es apasionado de la agricultura, del trabajo.

Y es así como lo vemos, con su "mica" al hombro, partir para regiones lejanas. Trabaja un tiempo por allá y vuelve al lado de los suyos a gastar la platilla ganada: luego de pasar unos días en su pueblo y dejar abastecida su casa de ropa y demás, se ausenta nuevamente, para volver luego. Otros logran acomodarse y vuelven pero a llevarse los familiares.

Estos, siempre que pueden, vienen a dar su paseadita, sobre todo para la fiesta patronal o al 19 de Enero.

No necesita de que los gobiernos dicten leyes para la formación de colonias agrícolas. Ellos solitos las hacen y, como muestra, ahí están el Dos de Cañas, Hoja Ancha,

Moctezuma, etc.

Por supuesto, como en todas las cosas, hay sus excepciones. También tenemos individuos que son una rémora, éstos no trabajan, viven de los demás.

Estas consideraciones se nos han ocurrido al notar cómo se ha despertado el entusiasmo con la sola noticia que dimos referente a los terrenos baldíos entre Piedades Sur y Norte.

Parece también que los lagartos están afilándose el colmillo a ver si dejan al verdadero trabajador sin nada o con la peor parte.

Los dirigentes de este movimiento deben pelar bien la vista, no vaya a ser que se los como el lagarto; y ver la manera de que, si esto sucediese, por lo menos que les quede el consuelo de "ir a travesados" como reza el dicho de nuestras sencillas gentes.

Quedan avisados.

### Un muerto que resucita !!

Para fantasías, la gente desocupada. Esa que siempre está pensando ver que inventa para entretener a las demás personas.

Un día de estos murió en esta ciudad un señor, cuyo nombre no viene al caso, pero es lo cierto que así que estaba en el cementerio, ya en la fosa, se le ocurrió a alguien decir que ese muerto estaba muerto" por cuanto todavía estaba caliente.

Consultado el Dr. del pueblo les dijo que si querían le podían dar 12 horas de tiempo y luego procederían a su enterramiento.

Se trajeron el muerto para la casa de sus familiares y resultó que, verdaderamente, el muerto estaba más muerto que cualquier otro muerto. De ahí el dicho de que el muerto estaba vivo.

### Lluvias

A pesar de que la atmósfera se pone como en tiempo lluvioso, es el caso que las lluvias no llegan al suelo está resequido, con perjuicio para los ganados que ya casi no tienen qué comer.

Director:

MARCO TULIO ACOSTA P.

Redacción y Administración:

IMPRENTA ACOSTA SAN RAMON

Información

Política, Religiosa y de Interés general  
Literatura Versos

Completamente independiente

En serio y en Broma

## PALIQUES

Torcuato: por hoy me toca echar un palique al viento; no habrá mutis en mi boca ni reservas en mi acento. La verdad sin miramiento a su expresión me provoca; la diré al Ayuntamiento que encabeza Montes de Oca.

Hemos estado por años sin dinero ni progreso, sin aceras y sin caños soportando un retroceso de caracteres extraños; ¿a qué se debe todo eso que da al pueblo desengaños? Falta ley o falta peso?

Que empiece ahora la sota y sea rotunda y pareja que si el Municipio enfoca la situación y no deja de cobrar lo que le toca, la cuenta no se hace vieja y ha de tener Montes de Oca buena plata y mala queja.

Que los morosos ladinos a buenas cuentas se avengan

para arreglar los caminos y otros gastos que se tengan que estén al día los vecinos y los pagos no entretengan; de lo contrario, mohinos con la Ley los pagos vengán.

Invierno, cómo te acercas a las sierras y los valles! Hay que descuajar las cercas y hay que componer las calles... No sean los calles albercas donde al caer se escuchan ayes y se vean ciertos detalles que miran las gentes tercas...

Terminando—en participio—este mi palique ingrato yo le digo al Municipio que ha de tener para rato con cemento, piedra y ripio; los cascabeles al gato ha de poner al principio para cumplir su mandato.

Del Ayuntamiento espero progreso, acción y recato y, hasta la vista, Torcuato. te dice—JUAN del ESTERO.

## Aaúí todo anda mal

Un Presidente existe que bien nos ha cuenteado, volviendo todo en chiste. Ustedes la han choteado?... Otro Ex, que se ha marchado al Norte a bien vivir mil ruinas ha dejado y allá con sonreír lo arregla el buen graduado, en tanto que el país hoy yace así manchado a punto en sucumbir. Y por si fuera poco el pulpo "Comunismo", con móviles de loco con nombre "Vanguardismo" nos lanza poco a poco al más profundo abismo. Ya muerto León Cortés, el Roble y Guayacán todo anda con deblés y, así las cosas van. Nos libre Santa Rita de plata vencedora, que nunca se repita la suerte tan traidora. Pidamos sin cesar a San Pascual Bailón, no vuelva a mangonear de nuevo Calderón. Que venga un presidente de Barra del Colorado, o del Lejano Oriente. Mi cuento se ha acabado y, si alguien se resiente que diga: ¿en qué he faltado?

UN BROCHA

Sección pagada.

## Emplazando al actual Municipio

Se le plantean únicamente tres asuntos

En conversación que el director de ese TIEMPO sostuvo con el Edil don Marcial Hernández M., se afirmó que la nueva Municipalidad estaría alejada de la politiquería, según lo veo en el último número del citado semanario. Eso me parece muy bueno, pero...

a la verdad, no lo creo.

Si las cosas van a caminar tan apolíticas, le ruego al señor Hernández plantee ante sus compañeros, lo siguiente:

1º— Pedirle a la Secretaría de Gobernación que resuelva el caso del señor Inspector Municipal, ya que esa causa es

muy vieja de estar en apelación ante esa autoridad, y no ha habido modo de que dicho funcionario dicte el fallo correspondiente.

2º— Resolver el caso del señor Guarda de la cañería que, por los defectos que se han (Pasa a la pág. 8)

# El Hombre ideal

*"No es hombre el que se entrega al vicio, sino el que lo combate y sabe dominar sus pasiones.—Yerxe Beirut B.*

¿Será preciso imitar al famoso Diógenes de la antigüedad buscando en pleno día con una lámpara encendida por las calles de nuestras ciudades modernas "un hombre?"... Para serlo, no basta pertenecer al sexo masculino, ya que en todas partes existen centenares de "hombres" quienes por su pusilanimidad y flojera moral constituyen una deshonra para su sexo. Por tanto, no pretendo hacer una definición del hombre desde el punto de vista exactamente fisiológico, en lo cual más o menos existe uniformidad. Deseo referirme a su parte esencial y fundamental, es decir, a su constitución o carácter moral y espiritual tal, como debería ser. Y así como para obtener una salud moral los higienistas aconsejan escalar una cima, aspirar aire puro y llenar los pulmones de oxígeno, del mismo modo es indispensable colocarse en un terreno moral y espiritual firme y elevado, obteniendo así la fortaleza necesaria que nos capacite para vencer nuestras humanas debilidades y poder pertenecer con legítimo derecho al sexo que debe llamarse fuerte, precisamente porque sus mejores dotes, capacidades y justos anhelos sean inspirados e impulsados hacia el supremo bien por la potencia espiritual que se origina directamente en Dios, y que semeja especie de adiestrado piloto que nos guía con seguro acierto a través de los arrecifes en el inmenso océano de la vida, formando en nosotros verdadera

personalidad.

Para proseguir en esta vía ascendente llena de innumerables obstáculos, debemos imitar al acreditado artista que con gusto genial elige su modelo procurando traspassarlo al lienzo con estricta fidelidad y minuciosos detalles. He aquí el secreto del éxito. Lincoln, Washington, Wagner, Marden, ect, se humillaron al extremo para poder servir mejor a la humanidad, pero también su pieron erguirse colócanose por encima de las circunstancias y del egoísmo, aspirando en las más elevadas regiones el verdadero oxígeno de la vida que hizo entrar en funciones efectivas y constructoras sus sentidos internos, llamados a discernir y a practicar el bien en su más alto grado, y a desarrollar las sublimes energías q' han dejado sus respectivos nombres en la inmortalidad.

Cuando Pilato presentó a Cristo azotado y coronado de espinas ante el populacho de su tiempo, exclamó: "He aquí el hombre". E inconscientemente proclamó una verdad irrefutable en su doble sentido. Cristo es la luz, ante nuestras tinieblas; la verdad ante nuestros errores; la inocencia, ante nuestras culpas; el amor, ante nuestra inconcepción y nuestro odio; la fuerza, ante nuestra debilidad. Su exaltada persona parece continuar en su respectivo puesto de honor ya no ante el pueblo Judío solamente, sino ante el mundo entero, en tanto que la cavernosa voz del pobre Pilato como el representante de uno de los antiguos y más poderosos imperios humanos, continúa exclamando desde su respectiva tumba: "He aquí el hombre". Al hombre tal co-

mo debe ser; poseedor del poder pero sometido por amor a los demás; inocente, no obstante apareciendo como culpable para substituir y redimir a los verdaderos culpables; como Dios empero velando su divinidad en provecho de la humanidad; como libre, más cautivo para emancipar a los que en verdad son esclavos, reuniendo en su persona todos los encantos, las perfecciones y las virtudes imaginables, y diciéndonos en cierto modo: "Ejemplo os estoy dando".

Dice el pensamiento que nos sirve de epígrafe: "No es hombre el que se entrega al vicio, sino el que lo combate y sabe dominar sus pasiones". De donde deducimos que, combatir el vicio y dominar las pasiones es colocarse encima de ellas, mientras que hacer lo contrario es declararse subordinado a las mismas, y por ende, derrotado y vencido.

Lector: ¿Vas a permitir que los vicios que son una perfecta anomalía en tu vida, continúen como verdaderos ladrones usurpando tus energías físicas, morales y espirituales, convirtiéndote en un mísero guiñapo y haciéndote indigno de tí mismo, de tu familia, de tus obligaciones, de tu patria y de tu sexo? ¿Exiges una mujer virtuosa y pretendes al mismo tiempo privarla de sus derechos constituyéndote un muestrario de vicios y de inmoralidad, portando así la mísera daga que va a tronchar su felicidad para el resto de su vida?...

Recuerda que el día en que el domador deja de ejercer su influencia y superioridad sobre sus fieras, ese día está expuesto a sucumbir y a finalizar su misión, pese al pánico del pueblo. (Pasa a la pág. 6)

A la memoria de

## Virgilio Rodríguez R.

Osado Caballero peregrino  
de innúmeras virtudes y aficiones,  
supo hacer de su vida un troquel fino  
que acuñara magníficas acciones.

Viviente brújula que guió el camino  
por el seno de vírgenes regiones;  
lira que a veces lanza un breve trino,  
para pluma que intenta narraciones.

Activo luchador, fecunda vida;  
corazón paternal de hombre valiente;  
saeta que se aleja en la partida,  
sin regreso, de un viaje aventurero,  
y nombre que se agarra fuertemente  
con letras de oro en una cruz de acero.

EDWIN SALAS

Jueves Santo de 1946.—

## Esparta

Es un valle de árboles florido  
en donde canta el ave a toda hora,  
y en cada encina se columpia un nido  
a manera de péndula sonora.

Allí la fuente su canción rumora;  
el pesar y el dolor tienen su olvido,  
viendo al amanecer surgir la aurora  
y despertar al campo adormecido.

Y cuando pita el tren por las mañanas  
hay en el pueblo típica alegría;  
se ve a las gentes transitar ufanas,

y al declinar fugaz en la pendiente,  
se va quedando atrás la serranía,  
y el mar se deja ver, tranquilamente.

ROBERTO SOTO MONGE

Como un homenaje de cariño a la vecina  
ciudad de Esparta y a los estimables lectores  
que simpatizan con nuestra hojita, publica-  
mos este soneto.

## Una sugerencia a los Diputados

### Casas para los Maestros

Estimado lector:

¿Es Ud. maestro, sabe usted  
que a principios de la civiliza-  
ción de la antigua Grecia casi  
no había maestros descendien-  
tes de razas "nobles"? Pues  
según relatos históricos de di-  
cha civilización, no se encontra-  
ba un maestro que no fuera  
descendiente de esclavos. Con  
respecto a nuestra actualidad  
y civilización, ¿Cree Ud. que  
aquellos tiempos son los que  
han cambiado, o son las razas?  
Sometiéndonos a una conside-  
ración filosófica y sospechosa,  
parece que ni los tiempos, ni  
las razas.

"Póbrecito el maestro"! Decía  
Sócrates cuando, sentado en  
una piedra en la vieja ciudad  
de Acrópolis, fue echado de

ahí porque lo vieron reunido  
con sus discípulos haciendo  
apuntes en trozos de madera,  
pues no le permitían escribir  
libros ni educar bajo techo tan  
solo porque era descendiente  
de esclavos.

Hoy parece que esa terrible  
consigna es cual la sombra del  
destino del pobre maestro.  
! Cuántas veces lo hemos visto  
dirigirse a las aldeas y arrables  
llevando a costas la pesada  
cruz de su misión y su pobreza,  
a veces sin saber como ni a  
donde va. Pero al fin llega por  
que al maestro nada le ataja, por  
que el tierno maestro de Gali-  
lea, el SANTISIMO JESUS  
DE LOS MILAGROS impri-  
me en el alma de sus herede-  
ros la fe y la paciencia.

Tal vez a eso se han atendido  
muchos Jefes de Estado.

No se han visto aun proyec-  
tos nacidos en el Congreso  
tendientes al mejoramiento de  
las condiciones del maestro  
costarricense.

Es Costa Rica un país en  
donde lo que se inventa son  
leyes lucrativas y, que cada  
uno jale para su saco.

La mayor parte de los acuer-  
dos que han pasado por el  
Congreso que favorecen la E-  
ducación Pública y al maestro,  
han sido cuñas que maestros  
razos han metido a punta de  
mazo.

¿Acaso se ha establecido al-  
guna ley para que en toda al-  
dea haya una casa exclusiva-  
mente para el maestro, con  
las condiciones que requiere  
la habitación de un educador,  
acaso han dispuesto que dicha  
casa se haga por cuenta de  
Fomento y que el pueblo la

# don Daniel Durán

## en su comercio LA POPULAR

en el MERCADO de esta ciudad, les ofrece buenos

Licores del país - Cervezas, varias marcas  
Siempre buenas bocas de palmito

la page en cuotas de su tesoro escolar.

Muchos expresidentes y ex-diputados se asombran al ver todo lo que se les pasó y que podían haber hecho en provecho de los demás, como también de su política y de su gloria, amén,

CHEZETA

Nicoya. 29 de abril de 1946.

...?

Un Profesor veterano apellidado Tenaza, sentó en mi terruño plaza en el curso del varano.

¡Cruel y nefasto destino que en todo se ha de meter y que nos hizo perder ese tesoro ultrafino!

Pero la lengua afilada —que teje siempre lo malo— le ha inventado esta tonada: "no era tan lerdo el chavalo, pues se alzó con la mascada"

ALIN

(Viene de la pág. 4)

### El hombre...

blico espectador. Del mismo modo nos causa extrañeza que los hombres sucumban víctimas de sus vicios y maleficencias, teniendo a su favor todas las ven-

## Gratitud

Para todas aquellas personas que, en una forma u otra, se acercaron a nuestro corazón con motivo de la muerte de nuestro querido esposo, padre y hermano

### Joaquin Mora Valverde

Familia Mora Paniagua

Hormidas Araya H., Leila R. de Araya, Oscar y Herminia de Brenes, Antonio y Elba de Muñoz, Guillermo y Ney de Murillo, Glauco, Claudio, Danilo, Aída, Marta Eugenia y Olga Araya Rodríguez, expresan, por este medio, su más profundo agradecimiento a todas aquellas personas que, en una u otra forma, les manifestaron su condolencia por el sentido fallecimiento de su querido hermano y tío,

### Virgilio Rodríguez R.

San Ramón, mayo de 1946.

tajes y posibilidades para ser vencedores y no vencidos.

Te repito las palabras de Pilato: "He aquí al Hombre". El desea ayudarte; sigue sus pasos, imita su ejemplo, combate el vicio, domina tus pasiones y así podrás ser un hombre ideal, capaz de corresponder dignamente a la mujer ideal.

T. QUIROS V.

## Presentamos Excusa

Don Rodrigo Valverde, expresidente municipal, nos ha dado interesantísimos informes sobre la labor de la pasada Municipalidad, y que el pueblo ramonense debe conocer, para que se sepa cómo han estado las cosas.

Por falta de espacio, las publicaremos en la próxima edición, por lo que le presentamos las más cumplidas excusas.

iene de la pág 3)  
mplazan...

encontrado en la misma cañe-  
a. están demostrando que ha  
abido completo abandono en  
sus funciones; irregularidad  
sta que pudo costarle al pue-  
lo mucho dinero, amén de  
haber dejado a la ciudad sin el  
servicio de agua por bastante  
tiempo, y

3º—Me diga si hay, confor-  
ne a disposiciones legales, com-  
atibilidad para servir dos  
puestos, uno en el gobierno y  
otro en el municipio.

Con solo esto, puede que le  
tome en serio su dicho; mien-  
tras tanto, sigo creyendo que  
eso es puro cuento.

Muéstrele al pueblo que Ud.  
camina por lo limpio, que ver-  
daderamente quiere a su pue-  
blo, y eso me basta.

*Justus*

### Del Culto

#### Bautizos

—Marfa Virginia, de Jesús M. Chaves y Teodolinda Moya. Ange-  
les

—Carmen Marfa, de Juan Ra-  
fael Zúñiga y Teresa Calderón.  
Centro

—Gladys del Socorro, de Alber-  
to Esquivel y Talsa Campos. Vo-  
lio

—Efrain Fracisco, de José Cha-  
varría y Emelina Blanco. Centro

—Marfa Cristina, de Rafael  
Guerreo y Virginia Picado. San  
Pedro

—Virginia del Carmen, de Nicolás  
Mora y Yolanda Quesada. Centro

#### Matrimonios.

—Roque Varela Cárdenas con  
Marta Chaves Quesada, San  
Isidro

—Pablo Chaves Vásquez con  
Rosalina Ledezma. Piedades Sur

—Arturo Quesada Granados  
con Teresa Alpizar Lobo.

—Marcelino Zalazar Araya con  
Genarina Calvo Ramírz. San Pe-  
dro

—Virgilio León Castro con Her-  
mida Castro Morales. Santiago

—José Joaquín Carillo Soto con  
Rosalba Campos Araya. Centro

### Muertos Inscritos

—Innominado Calvo Araya.  
Centro.

—Elba María Cabezas, de 4  
meses. Centro.

—José Joaquín Mora Val-  
verde, de 84 años. Centro.

—Benjamín Arroyo Rodrí-  
guez, de 40 años. Alfaro.

Asista a la tómbola escolar de esta ciudad

# Teatro CHASSOUL

HOY DOMINGO MATINEE a las 2½

## La realidad de un sueño

6.30 y 8.45

GLORIA MARIN con Enrique Herrera  
y Alfredo Varela, en la monumental  
comedia de alegría y chiles

## Una Mujer que no Miente

No olvide nuestros noticiarios

MIERCOLES 6,30 8,45

## Bodas sin compromiso

JUEVES 6,30 8,45

Mecha Ortiz, Santiago Gómez con los mismos  
de "Una Mujer sin Importancia", en

## Joven, viuda y estanciera

SABADO 6,30 8,45

## La leyenda del bandido

DOMINGO 6,30 8,45

Arturo de Córdoba y Dorothy Lamour, en

## Donde nacen los heroes

# IMPRESA ACOSTA

San Ramón

GUSTO

ECONOMIA

## Desagues que dan horror

Tenemos en la ciudad unos desagües que son una verdadera amenaza para la salubridad del cantón.

Aguas estancadas que hasta que se ven verdes, nos encontramos por ahí a la hora menos pensada y donde menos nos lo imaginamos.

Y es que nosotros tenemos la mala costumbre de tirar al desagüe cuanta cochinita se nos antoja, así como todos los desper-

dicios de las cocinas, sin tomar en cuenta que nos estamos haciendo un mal muy grande.

En la calle y en los desagües hemos visto también objetos que nos da vergüenza nombrarlos, pero que no hay más remedio que contarlas vedadamente, a ver si esos poca pena se abstienen de hacer tal cosa que pone en gran peligro a la inocente chiquillada. Ahora, dicho lo anterior, creemos, al entendido...

## Necesidad de un puente

### Llamamiento a las Municipalidades de Zarceró y San Ramón

Necesarísimo es que esté en servicio un puente sobre el río Espino, en el camino que de esta ciudad conduce al cantón de Zarceró.

Este puente hace ya como dos años se cayó y aun no ha sido posible su construcción; pareciera que por cuestiones de política, pues no de otra manera se interpreta el que en el Gobierno, no se tomara en cuenta una solicitud que vecinos de este cantón y del de Zarceró, presentaron a la Secretaría de Estado correspondiente, pidiéndole la construcción de dicho puente, ya que es de urgencia, debido al mucho tránsito que hay entre estos dos cantones

Sería bueno que las Municipalidades de Zarceró y de este cantón, hicieran, en conjunto, una nueva gestión ante la Secretaría de Fomento, a fin de que se consiguiera, lo más pronto, esa obra.

## Esas cáscaras !!

Sí, señores, volvemos sobre el mismo tema, y así seguiremos por los siglos de los siglos.

Es necesario que nuestros hombres, y al decir hombres, queremos comprender así, a todos los habitantes del cantón, viejos o chiquillos, mujeres o varones, se

empeñen en una campaña en contra de la costumbre, muy generalizada, por cierto, de tirar o dejar caer, las cáscaras de las frutas que se comen por la calle, en las aceras, ya que con ello ponen en inminente peligro a los transeúntes.

No es el primero, ni será el último, que por una cáscara dejada en una acera, se rompa la "crisma".

Pero ha de ser una campaña tenaz, insistente, que comience en la escuela, siga en los hogares y termine en la Jefatura Política, con una buena multa a los contraventores de las disposiciones que se dicten.

Insistimos: la escuela, la policía y los particulares, deben llamar la atención a quien quiera que se vea tirar cáscaras en las aceras.

## Tómbola en S. Rafael

La escuela de San Rafael de este cantón, está de fiesta con una animadísima tómbola que comenzó desde ayer sábado y, hoy sigue de lo más alegre.

Quien quiera pasar un rato feliz, no tiene sino que dirigirse al vecino barrio. Lo demás estará de su mano.

La tómbola en cuestión tiene un fin altruista: favorecer a los niños de esa escuela. Ojalá que los resultados sean halagüeños.